

白岡ニュータウン自治会

～挨拶と花と緑の明るいニュータウン～

# 自治会だより



～安全で安心して暮らせる街づくりを実現しよう！～

～守ろう！住環境維持のルールとペットマナー～

～思いやり 手をかす力 地域の輪～

2017

秋号



## 夏祭り・盆踊り大会

事業部長 大野豊次

8月19日事業部を中心に5月から準備を進めてきた「夏祭り盆踊り大会」が開催されました。

今年も、校舎と校庭のあいだの通路を使ってお祭りとなりました。ご来場の皆様には何故？と思われる方もおられたのではないのでしょうか。天候が原因です。今年は8月から雨模様の天気が続き、校庭の土も乾かない状態でした。夏祭り盆踊り大会は、自治会の大きな行事であり、楽しみにしている方、子供さんを含めて、がたくさんいらっしゃるので、校庭の土が乾かなくても関係のないコンクリートの通路での開催としました。当日は、晴れ間もみえ予定通りスタートすることができました。多くの方にご来場いただき飲食コーナー、ゲーム

祭りの華である盆踊りは、楕円形の輪にもかかわらず上手に対応され踊られておりました。

しかし、無情にも祭り半ばに雷鳴とともに雨が降り出してしまい、ご来場の皆様の安全確保を第一と考え、プログラムを変更、福引の公開抽せんを繰り上げて実施いたしました。飲食・ゲームコーナー等にはその声が届かなかったとのこと、抽せん時間繰り上げを含めて申し訳ございません。お詫び申し上げます。最後に、朝早くから備品等の搬出・設営、撤収は雨の中、ずぶ濡れになりながらの格納、後日雨に濡れた備品等の拭きながらの収納とご協力下さったボランティアや多くの皆様に感謝を申し上げます。

# 夏祭り・盆踊り大会



夏祭り盆踊り大会に  
ご寄付をいただきました

順不同・敬称略

【1万円】

桜井造園

(有)白岡総合園芸

(株)アイ・ティー・ネット

西武建設(株)

総合地所(株)

特別養護老人ホーム  
ずいせん長寿村

(株)ヤオコー新白岡店

(有)シミズ電気設備

(有)山口電気商会

【5千円】

すぎた動物病院

奥山こどもクリニック

カットハウス HOMIO

小林商店

白岡タクシー(株)

新白岡駅前内科

新日本ガス(株)

杉の子幼稚園

(株)西建

(株)成和技建

せるトータルビューティプラ

ン

高井歯科医院

高岩駒形自治会

高岩第一行政区

高岩第二行政区

中央プリント(株)

(株)東洋不動産白岡店

藤野医院

(株)武蔵野銀行新白岡支店

(株)ベイプランニング

細谷畳店

なかむら内科クリニック

まきの消化器内科・外科クリ

ニック

みなみ整骨院

日装総業

白岡カルチャースクール

理容ムサシ

【3千円】

アークヘア

味膳

(有)アメニテイリース

洗い屋本舗

A S C 新白岡校

アリス歯科クリニック

カジヤ 理容)

サイン・ワン白岡校

さくら接骨院

こしえる

ジャンジャン

白岡市

新白岡デンタルクリニック

(有)玉木印刷

Du・Gong

はまだ歯科医院

美容室スワールルア

ホワイト急便新白岡店

(株)サカエ不動産

ミニストップ

モノクラブ

ヘアサロンセレンディピティ

ふきあげ

セキ薬局新白岡店

デイサービスCORE 白岡

新白岡おの鍼灸整骨院

わかば薬局白岡店

有志 1名

【千円】

天下御麵

寄付金合計

31万円

【商品の部】

フレンドマートさいとう賞  
一式

(有)白岡総合園芸 発泡酒

総合地所(株) 風船実演

エクシング パタパタゴルフ

ご寄付、ご協力

ありがとうございました。



福引当選おめでとう

ございます！

## 白岡ニュータウンは、

## 来年、自治会創立30周年を迎えます。

自治会長 浅井 嘉一

住みたい、住み続けたい：、新たに入居される方をお迎えするとき、喜びを感じるのは私だけではないでしょう。リフレの杜のお洒落な佇まいも人気、昨今では3世代、4世代も珍しくありません。整然とした落ち着いた街並みに入居を決めた若いご一家、Uターン一家もおられます。緑に包まれ整った住いと人情、共同体意識、働く人たちには通勤条件も評価されている所以かも知れません。

目を他の巨大団地の転じますと、10年〜15年で急ぎ完売したところでは、極端な高齢化と人口減少で学校の閉校や自治会の存続さえ危ぶまれている姿を見ました。30年

在です。幅広い年齢構成をもたらし緑化規約を守り維持する意識、諸先輩の並々ならぬご努力の賜物です。

将来を担う子供たちのために残せるもの、この精神を繋ぐことこそ私たちの使命でしょう。

**世代を超え 気持ち繋がる ふるさとへ**  
30周年記念実行委員会より

昨年度より検討委員会を設け鋭意検討を重ねてきました記念行事等は通常総会等でもご報告ご提案申し上げました通りです。

### 一) 記念誌

5月発行予定

標題 世代を超え 気持ち

ち繋がる ふるさとへ」  
・新旧の写真など30周年を振り返り、未来に繋げる企画で記録。

・式典ご来賓に贈呈

自治会創立30周年の経緯とご理解を頂くもの。

・未来を託すこどもたちにもご協力を頂き、寄稿や

絵画を公募中です。

・

### 二) 記念式典

5月20日(日) 予定

会場：白岡東小学校

・創立30周年を祝い、関係者のご臨席を仰ぎ記念

式典を挙ります。

・記念講演を検討中。

・音楽サークルや篠津中学校吹奏楽部の皆さんにも出演をお願いしています。

・

・

・

・

### 三) 特別企画 30周年記念ふるさと祭り

11月11日(日) 予定

・駅前通り武蔵野銀行前を

歩行者天国検討中!

憩いの広場を特設。  
・親子や地域の人々との交流、内容や方法などはただいま検討中です。

・交通遮断、バス運行などの調整と安全対策、宿題

等今後の課題です。

・既存夏祭り盆踊り大会と

青空市を合体させること

とした。

自治会だより「今月号から

関連企画シリーズ」も開始、

寄稿投稿などの募集もスタートしました。

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

## 北欧スウェーデンの暮らし(後)

1丁目 Y・Kさん

### 社会生活

スウェーデンのワークライフバランスは日本と比べると大きく違うと思うのは私だけではないと思います。近年のスウェーデンでは、結婚していても専業主婦という奥さんは少なく、共稼ぎのご家庭が多いようです。育児休職はお母さんだけでなくお父さんも取る事ができます。小さなお子さんを持つ家庭では、お父さんも家事や保育園への送り迎えなどを分担します。私が勤めていた会社でも、夕方4時ころになると『子供のお迎えがあるので帰ります』と、帰宅する人も珍しくありませんでした。

いや、月に何回ご家族と夕食を共にできるでしょうか？私が現地で仕事をしていたころは、ほぼ毎日、自宅で家族と夕食を共にできました。スウェーデンでは、当たり前のことですが、日本ではなかなか難しいですよ。ちなみに私が帰国した際、このようなワークライフバランスを維持しようと心に誓いましたが、1週間であっさりと日本のそれに馴染んでしまいました。もう一つ、忘れてはならないもの、それがF I K A (ファイカ)、いわゆる『お茶の時間』です。一般的には午前10時と午後3時にそれぞれ30分くらい、コーヒート焼き菓子やシナモンロールを友人たちと共にするのです。これは



スウェーデンの伝統的な文化のひとつで、私の会社でも実施されてきました。部署ごとに大体実施される曜日と時間が決まっており、その間に会議を入れても、『ファイカがあるので出席できません』という回答がしばしば、日本でいう『飲みニケーション』に近いのかもしれない。このファイカの時には仕事の話をせず、週末の予定や自宅のDIY (日曜大工) など、様々なプライベートの話をしませう。

貴重なコミュニケーションの場なのです。

### 余暇の過ごし方

大きく分けて4月から8月のサマーシーズンと9月から3月までのウィンターシーズンに分けられると思います。サマーシーズンは天気も比較的良く、また、国の祭日も多いため、この期間に旅行やキャンプ、サマーハウスと呼ばれる別荘などで過ごす人が多いようです。一方、9月以降になると天気の悪い日が多くなります。1か月間、一度も太陽にお目にかかれないことも珍しくありません。

たまに太陽が顔を出すと日光浴をする人が多くいらっしゃいます。私が初めてこの風景を見たとき、プレーリードッグを連想してしまいました。老夫婦や友人同士が太陽に向かってジッと立っている姿がプレーリードッグのかわいら

しさと重なったのです。



年末からはウィンタースポーツ、スキーやスケートです。街のいたるところにスケートリンクがあり、気軽に楽しむことができます。

スキーも盛んですが、スウェーデンには高い山が無いのです。千km以上の距離を北上していけば大規模なスキー場があますが、手軽に行くことはできません。

多くの人たちが楽しんでるのがクロスカントリースキーで人気を呼んでいます。町はずれに専用のスキーエリアがあり、手軽にできます。スポーツ用品店では一般的なスキー道具よりもクロスカントリースキーの方が多くのスペースを占めているほどの人気です。私も興味はあったのですが、『楽しい』よりも『辛い』方が強く、チャレンジせずに帰国となりました。



スウェーデンでの暮らしについて記してきましたが、如何だったでしょうか？日本で生活し、常識だと思っていたことが、外に出てみたら考え直させられることもしばしばでした。これを読んで下さった方々が、少しでもスウェーデンに興味を持ってくれれば幸いです。



## 平成29年度

### 秋のゴミゼロ運動に

ついて

・実施日

平成29年11月12日（日）

午前8時50分集合

▼雨天の場合は11月19日

（日）に延期

中止時のみ朝8時までに11chで放映

・持ち物

ほうき・ちりとり・

除草用具など

・作業時間

午前9時～10時

環境部



### 30周年関連企画

## 白岡ニュータウン開発秘話(第1回)

総合地所 所長 藤嶋 進さん

今日は十五夜、学校から帰り宮代にスキ取りで御成街道まで来たら遠くの田んぼがキラキラしてドツとドツと水煙が上げて押し寄せてきた。怖くなって弟の手を握り恐ろしくて振り返りもせず一目散に家に走帰りました。

80代前後の方は、克明に覚えておられます。今から70年前'47年9月15日カスリーン台風が利根川栗橋付近の土手を決壊させ未曾有の水害をもたらしました。(※注)

現在のニュータウンあたりは一面田んぼと畑(高低差は小学校裏手の道路より1m以上低くかったようです)は完全に水没し水面下に稲穂が漂

う上を筏や船で往来したとのこと、今の高岩天満神社周りやミニストップからヤオコーに向かう旧道あたりには浸水は無く、東方の御成街道側へ向かうと水嵩が上がり周辺はほとんど浸水、低い家は障子の棧まできたそうです。水没

した自分の畑辺りを足で野菜やサツマイモを探りあて煮炊きして一時を凌ぐ大変な状況だったとの事です。しかし近隣の杉戸・栗橋・幸手・春日部の被害はもっと甚大で建物が水没し、家ごと流されたり潰れたり家財が押し流され、多くの人が行方不明と悲惨な状況だった模様です。

当社は、'90年代当沿線に多

くの分譲候補地を探しましたが、本ニュータウンはこのような情報と当地周辺には遺跡が多い等の確認が取れたことで'68年候補地と決め本格調査に着手しました。白岡ニュータウンが誕生する始めのころの事でした。

(※注)  
昭和22年9月埼玉県水害誌によると16日0時20分利根川JR線鉄橋上流堤防が400mに渡り決壊、濁流は同日夕方久喜・白岡一帯へ!!

篠津村被害(白岡町史)  
床上下浸水家屋520戸  
損壊家屋12戸、人的被害なし



平成 27 年 9 月 10 日台風 16 号による大雨後の 3 丁目遊水池(左) 高岩公園の冠水状況(右)

記念誌原稿募集中!!

## 記念スローガン 世代超え 気持ち繋がる ふるさとへ

テーマ 「この街で私も30歳になりました」  
字数 500字(400字詰め原稿用紙2枚以内)

\*原稿用紙は事務局に用意しています

【ねらい】 \*東小学校誕生から21年、住み心地の感想やご意見、ご希望など  
\*平成元年ごろに誕生された皆様に、白岡ニュータウンでの暮らしや  
住環境など、日頃お感じになっている事柄の寄稿をお待ちしています。  
\*自薦他薦ご紹介ください。

メール寄稿 [hi030281-3291@tbh.t-com.ne.jp](mailto:hi030281-3291@tbh.t-com.ne.jp) 自治会事務局宛

テーマ 「未来のニュータウン 私のゆめ」  
画用紙 A3(八つ切り) (絵の具、マジックインク、水彩筆鉛筆、クレヨンなど)  
応募作品 ひとり 1点 \*小学校4年~6年生希望  
【ねらい】 \*いま、皆様が描く 10年、20年後の新白岡の町の様子とは?  
\*大人になったときを想像、どういうまちを期待しますか? 画で表現

### 〈お願い〉

作品には: 住所・氏名(ふりがな)・年齢・電話番号などを記入下さい。

後日連絡させていただきます。

作品扱い: 記念誌掲載ほか、委員会で厳選の上ポスター等に使用することがあります。

採用御礼: 作品採用の方には、粗品を進呈いたします。

その他: お父さんお母さんのご理解とアドバイスなど、よろしく願います。

なお、現在11chで放送している「原稿及び作品募集」と趣旨は同じです。

\*作品は、事務局で保存のため返却できません、あらかじめご承知おき下さい。



**編集後記**  
今年の夏祭りは、新しい試みでの設営、としや降りの中での後片付けなど、例年に無い苦労が多いイベントになりましたが、関係各位のご尽力により、開催され、大盛況に終わることが出来ました。  
ご協力、ご参加いただきました皆様、ありがとうございました。

ニュータウン自治会皆様の団結力と、ボランティア精神、子供たちの笑顔、また、このニュータウンの良さを実感しました。中